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MARAU/RS, 08 de junho de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 22/2020 
 
 

Aos oito dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte, 
às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em Plenário Virtual, na cidade 
de Marau, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores 
Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da 
bancada do MDB, Secretária Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson 
Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Renan Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin 
da bancada do MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor 
presidente Vereador Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão 
anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias 
que ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, Vereadora 
Josiane, e também das correspondências recebidas pela Casa. O Vereador Anderson 
Rodigheri solicitou requerimento Verbal para esclarecer erro de digitação na ementa 
do Requerimento de Providências n. 007/2020. COMUNICAÇÕES: Não houve 
inscritos. Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 0034/2020 - Autoriza o Poder Executivo conceder incentivos a 
Empresas Marauenses, através do Programa Empreender e Crescer Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; PROJETO DE LEI Nº 
0035/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE e abrir crédito 
especial no orçamento do município de Marau. Encaminhado para Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 011/2020 - Pedido de Informação sobre gastos do 
Poder Executivo Municipal com aquisição e instalação de Luminárias com Tecnologia 
LED, Relés e Braços para iluminação Pública. Encaminhado para: Secretaria. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 007/2020 - Pedido de Providências – 
Solicita prorrogação do pagamento do IPTU por mais 6 dias, justificado pela crise 
econômica ocasionada pelo COVID-19. APROVADO por oito votos favoráveis. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 008/2020 - Solicita que o Poder Executivo 
Municipal, após a realização de estudos providencie a colocação de um redutor de 
velocidade do tipo faixa elevada na Avenida Júlio Borella, na quadra entre as Ruas 
Alberto Borella e Ângelo Mistura.  APROVADO por oito votos favoráveis. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Marciano Aguirre, Vilmo Zanchin e Anderson Rodigheri. O Vereador 
Edgar Chimento solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, 
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para fazer sua manifestação. O Vereador Anderson Rodigheri solicitou ESPAÇO DE 
LIDERANÇA destinado à bancada do PP, para que o Vereador Marciano Aguirre 
fizesse uso da palavra. Novamente, o Vereador Edgar Chimento solicitou ESPAÇO 
DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para que o Vereador Vilmo Zanchin 
fizesse a sua manifestação. Por fim, o Vereador Anderson Rodigheri solicitou 
ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do PP para fazer uso da palavra. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA OITO DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE. O Vereador Anderson Rodigheri 
solicitou requerimento Verbal para esclarecer erro de digitação na ementa do 
Requerimento de Providências n. 007/2020. Requerimento Verbal Vereador 
Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas vereadores. apenas fazer um 
pedido para retificar o requerimento de providências 07 que  há uma contradição por 
um erro de digitação. e até justificando do teclado, lá do nosso computador da 
Câmara, aonde, senhor presidente, até a Jamile ele acabou trocando durante essa 
semana. no preâmbulo aonde fala aí a parte do assunto, do requerimento diz que é 
por seis dias. esse certa forma seria até um absurdo. mas na ementa do requerimento 
diz sim por 60 dias alterando o IPTU. da mesma forma que traz o número 60, os dias 
em sessenta na justificativa do requerimento. Então como não há nos requerimentos 
a questão da redação final, pedir e requerer a vossa excelência que, no momento de 
encaminhar ao Poder Executivo municipal, no ofício da presidência, faça essa 
retificação, justificando que se trata de 60 dias. pelo atendimento do pedido, senhor 
presidente, nós agradecemos”. COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos. Líder do 
Governo vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. o Executivo ingressa 
na noite de hoje, na sessão de hoje, com dois projetos de lei. um deles vem conceder 
incentivos as empresas, através da lei de 2009, do Programa Empreender e Crescer. 
cabe repassar aos demais colegas vereadores que todas estas empresas que estão 
recebendo esses benefícios fizeram o seu plano de negócios, passou lá pela FABE, 
passou pela comissão de avaliação do desenvolvimento econômico, é composta por 
uma série de entidades representadas dentro dessa comissão. e assim vem agora 
para o Legislativo para análise e posterior aprovação enfim, pelo menos para estudo, 
depois cada um dos colegas vereadores vota da maneira que achar necessário. Então 
esse projeto também inclui aí o auxílio a empresa Cooproleite-Piá, que buscou lá o 
Vereador Durante acompanhou a direção dessa empresa, procurou o Executivo, em 
função de que eles iriam sair de Marau com o posto de recebimento,  se não fosse 
dado apoio, enfim. porque o poço de água que hoje abasteci ali o posto de 
recebimento, não está a contento e enfim vai ser feito este repasse aí, para ajudar 
essa empresa receber os produtos aí na Piá, ali onde era a antiga Cooproleite, senão 
eles iriam embora de Marau. então é um incentivo para que eles permaneçam aqui no 
município de Marau, ajudando aos nossos agricultores. o outro projeto de lei, também 
o Prefeito recebeu lá a visita da direção da APAE, pedindo, em função da pandemia, 
de todas as dificuldades que estão enfrentando, na questão do atendimento na área 
da saúde daquelas pessoas que são atendidas pela APAE, com o neurologista, com 
todos os profissionais que atendem lá. então vai ser repassado um valor até o final do 
ano, dividido aí nos próximos seis meses no valor, no montante de R$ 126.000,00 
(cento e vinte e seis mil reais). esse valor, se não fosse repassado para APAE, essas 
pessoas viriam para a rede pública e a oneração seria até maior  se fosse assim 
entendido. E lá eles tem todo um atendimento especial que já vem recebendo esse 
atendimento. Então, em conversa com a direção lá da APAE, o pessoal, o Prefeito 
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achou por bem fazermos este encaminhamento. e também ingressa hoje este projeto 
de lei, para que seja apreciado aí nas comissões e depois venha a Plenário. 
Presidente, era isso por hoje. Obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0034/2020 - 
Autoriza o Poder Executivo conceder incentivos a Empresas Marauenses, através do 
Programa Empreender e Crescer Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura; PROJETO DE LEI Nº 0035/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 
Marau – APAE e abrir crédito especial no orçamento do município de Marau. 
Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 011/2020 - 
Pedido de Informação sobre gastos do Poder Executivo Municipal com aquisição e 
instalação de Luminárias com Tecnologia LED, Relés e Braços para iluminação 
Pública. Encaminhado para: Secretaria. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 007/2020 - Pedido de Providências – Solicita prorrogação do 
pagamento do IPTU por mais 6 dias, justificado pela crise econômica ocasionada pelo 
COVID-19. APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 008/2020 - Solicita que o Poder Executivo Municipal, após a 
realização de estudos providencie a colocação de um redutor de velocidade do tipo 
faixa elevada na Avenida Júlio Borella, na quadra entre as Ruas Alberto Borella e 
Ângelo Mistura. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os vereadores:  Vereador Marciano 
Aguirre. Fez uma saudação inicial. “Brevemente, vou fazer um pequeno relato, até 
pela quantidade, um número expressivo de servidores públicos municipais que tem 
mantido contato conosco nesses últimos dias, principalmente pela não reposição 
salarial por parte do prefeito Iura Kurtz, referente ao ano de 2019. Aqui nós não 
estamos falando no período da pandemia, pós pandemia, onde agora existe um 
decreto a nível Nacional. O que os servidores estão indignados pela não reposição é 
porque ela é referente ao ano de 2019, aonde não existia a pandemia. Que isso fique 
bem claro, a reposição é referente ao ano de 2019. Qual é a preocupação dos 
servidores públicos? Que aconteça com o município de Marau aquilo que hoje 
acontece com o governo estadual, com servidores do poder estadual, onde faz mais 
de cinco anos que não é dada a reposição. Hoje os professores, aqui eu falo bastante 
por eles, porque é a minha classe, eles nos cobram isso, eles estão muito 
preocupados, porque há muitos professores que trabalham para o estado e para o 
município ao mesmo tempo. E nós sabemos. Eu hoje para se ter uma ideia, 5, 6 anos 
sem reposição, a desvalorização que está a classe do magistério. E não só do 
magistério, do quadro geral dos servidores públicos estaduais. A mesma coisa poderá 
acontecer e está acontecendo com os servidores do poder público municipal. Aqui a 
gente coloca até alguns números comparando, porque contra números não se tem o 
que argumentar. Pequeno exemplo aqui, na administração anterior entre reposição e 
ganhos reais, foi dado em torno de 34% (trinta e quatro por cento) de reajuste. Agora, 
até o momento, nós temos em torno de 14.5, não vindo nada com relação a 2020 e 
continua 14.5. Isso quanto reajuste e reposição salarial. Se nós falarmos, também, em 
vale-alimentação, na administração anterior o vale-alimentação dos servidores 
públicos municipais, ele teve em torno de 118% (cento e dezoito por cento) de 
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reajuste. Quando assumiu o prefeito Josué estava com 160 e quando entregou estava 
com 350. Se o governo Iura tivesse trabalhado mais ou menos semelhante, no mesmo 
patamar, hoje iria finalizar, este ano, o nosso vale lá em torno de quase R$ 800,00 
(oitocentos reais). Assim está em R$ 440,00 (quatrocentos e quarenta reais). Então 
há uma preocupação muito grande por parte de servidores pela desvalorização. 
Entendem, é claro, os servidores. A gente vê a luta do sindicato, através da sua 
presidência, sua diretoria, em lutar pela classe. E eles não estão brigando para aquilo 
de agora em diante, onde há um decreto. Eles estão lutando pela reposição, referente 
a 2019, que o acredito que é justa. Nós não podemos deixar que os nossos servidores 
fiquem sem essa valorização. Então fizemos esse comentário. Estamos fazendo a 
pedido de inúmeros servidores. Temos números. Não Adianta, de repente, virem nos 
dizer ah mas o orçamento não cresceu. Cresceu sim. Se nós olharmos, com certeza 
o orçamento Municipal, ele cresceu mais do que os 14,5% que a atual administração 
concedeu até hoje. Sem dúvida alguma cresceu amis. Se ficar, dei uma olhada aqui 
por cima, tenho em mão o fechamento aqui de ano 2013 até o ano de 2019, e 
certamente o orçamento municipal cresceu mais do que os 14.5% que é aquilo que 
foi dado até agora. Então isso não é justificativa. Enfim, fizemos esse comentário a 
pedido dos nossos Servidores Municipais, vários servidores, em especial aqueles que 
a gente mantém um contato maior, professores, serventes, atendentes, ao qual a 
gente, praticamente, 30 anos de trabalho, convivendo semanalmente com eles. Eles 
tem uma liberdade maior de nos contatar, principalmente agora via telefone, porque 
não podemos fazer reuniões. Mas, enfim, entendemos a reivindicação do Simarau, 
como entendemos também a grande preocupação dos Servidores com as perdas 
salariais. Eu acredito que as perdas, no mínimo, as perdas salarial teria que ser 
reposta aos servidores públicos municipais. Era isso, senhor Presidente. Muito 
obrigado”. Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Somente trazer 
algumas informações ao Vereador Marciano. E eu primeiro começo fazer uma 
pergunta: quem de sã consciência, um prefeito em pleno ano de eleição, não 
concederia reajuste aos seus funcionários públicos?  Não tem, não existe quem não 
faria isso. O que ocorre é que a reposição que ela é devida no ano anterior, ela é feita 
neste ano, no orçamento atual. E aí em função de toda essa pandemia, de todas essas 
dificuldades financeiras, a previsão de uma redução em torno de 15 milhões na 
arrecadação, com prorrogação do IPTU. se nós conseguíssemos administrar todos os 
recursos que tem, que já foram financiados, a questão dos asfaltos, das obras e tal e 
colocá-las para quem fosse investidas, seria feito. O que que o prefeito fez? Buscou 
informação junto a DPM, junto a Famurs, enfim, que todos os municípios estão 
enfrentando essa dificuldade. Alguns municípios repassaram os seus recursos ou as 
suas reposições aos funcionários e estão com dificuldades, agora no mês de junho, 
para pagar o décimo terceiro e a folha. então para que nós justamente não caiamos, 
Vereador Marciano, como está o estado do Rio Grande do Sul com parcelamento de 
salários. E ali fora nas empresas, os empresários estão chamando os seus 
funcionários e dizendo vocês querem receber a metade do salário ou perder o 
emprego? E nós, eu sou funcionário público concursado, sei tudo isso, cobro do 
Prefeito que faça, porque eu também tenho interesse de que haja essa reposição. 
Muitos funcionários, colegas da gente nos procuram também, porém há de se ter essa 
preocupação, para que os funcionários consigam receber o que é seu. E isso a gente 
está preocupado lá, inclusive tirando o sono do próprio prefeito pra buscar uma 
solução. Estamos aguardando  aí o retorno da própria DPM, pra que fosse reposto ou 
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dado a reposição ou aumento no vale refeição. Estamos somente aguardando aí o 
retorno da DPM. Então, a preocupação do prefeito com quem conduz a máquina 
pública, com quem presta o serviço direto com os funcionários é muito grande. 
estamos buscando algumas alternativas para que isto seja efetivado. então nós, sim 
Vereador Marciano, estamos preocupados, porém tem que se preocupar também 
com... se fosse reposto,  por exemplo, somente aquilo que foi proposto aí, o vereador 
Chimento que conhece mais dos números, iria aumentar a folha de pagamento da 
prefeitura em torno de um milhão e meio a dois milhões de reais a mais por mês. E aí 
você pega ali 6, 7 meses daria, praticamente, o valor que nós vamos deixar de 
arrecadar. então não entra dinheiro e não tem para se pagar, a conta não fecha. Então 
acho que essa preocupação é muito importante, Vereador Marciano, me solidarizo 
contigo, com todos os demais funcionários, e o prefeito está preocupado sim em 
buscar uma solução, e buscar uma alternativa, para que nós possamos, pelo menos 
manter os nossos funcionários motivados, ter o que é, os que o mantém no dia a dia. 
O pessoal levanta de manhã cedo, vai lá prestar o serviço ao público. Então eu acho 
que este momento é muito importante. Há de se haver também a compreensão de 
que possamos daqui a pouco, ali na frente, poder resolver esse problema e solucioná-
lo.  e ninguém imaginava que o Presidente Bolsonaro ia editar essa lei. Ninguém 
imaginava. Foi só retirado da pauta da sessão da Câmara para ser apreciado e 
encaixar, buscar soluções aí para que fosse retornado num segundo momento, para 
que fosse apreciado pela Câmara e também aprovado. Então eu creio que essa 
pandemia que está acontecendo, o que o Presidente Bolsonaro propôs esta lei, 
através do ministro Paulo Guedes para que não houvesse nenhum aumento, 
nenhuma reposição para o funcionalismo público, veio também a nos prejudicar aqui 
em Marau. Prejudicar a todos os funcionários municipais. Não foi o Prefeito Iura que  
colocou isso. Mas as alternativas estão sendo buscadas, para que nós tenhamos sim 
ali no momento oportuno esta reposição, a valorização dos nossos funcionários tem 
sido efetiva, eles tem desempenhado as suas funções com esmero, com todo o 
empenho, todo o esforço que merecem os parabéns diariamente. porém há de se 
preocupar também na questão financeira que eles merecem o seu reconhecimento. 
então eu trago esta  conversa, este apoio aos nossos funcionários públicos. Nós 
estamos lá diuturnamente buscando soluções para estas demandas, embora não 
cabe a nós um decreto que vem de cima, que vem de Brasília. então estamos 
preocupados. estamos sim buscando soluções para os nossos funcionários públicos 
municipais de Marau. era isso, senhor Presidente. só queria juntar aí, para nós 
podermos juntar as falas minha e do Vereador Marciano, para que em conjunto 
possamos buscar uma solução. eu creio que nós aqui no Poder Legislativo estamos 
junto com os nossos funcionários municipais de Marau. Obrigado, senhor Presidente”. 
Vereador Anderson Rodigheri. Fez uma saudação inicial. “De tudo que nós vemos 
aí, e que mencionado foi mencionado, eu me sinto no dever de dizer que o servidor 
público municipal é muito importante. É ele quem troca a lâmpada aqui na frente das 
nossas casas, que limpa a nossas ruas, os nossos parques, as nossas praças, quem 
arrumam as nossas estradas. É o servidor público professor que ensinam os nossos 
filhos, que cuidam das nossas crianças, que as alimentam lá nas escolas e na creche. 
É o servidor público que nos atendem, que nos recebem, que os cuidam lá no ESF, 
que entregam os medicamentos da Farmácia Básica, quando tem, que organizam as 
viagens e transportam os pacientes aos hospitais. Enfim, inúmeros são os motoristas 
e operadores que fazem a coisa acontecer. São os funcionários públicos que 
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executam e que colocam em prática as ordens que vem de cima dos mandatários 
municipais. E esse trabalho deve ser respeitado, deve ser valorizado pela sociedade, 
mas principalmente deve ser respeitado e valorizado pelo Prefeito Municipal. E 
infelizmente não é isso que parece estar acontecendo na atual administração. E para 
comprovar isso, eu quero reiterar alguns comparativos e fazer alguns comparativos, 
reiterando aquilo que foi dito anteriormente pelo vereador Marciano. Mas de 
reposições salariais dos últimos 20 anos. E é importante frisar que ninguém aqui vai 
estar defendendo aumento de salário, mas apenas a reposição inflacionária, como 
aumentou o seu IPTU, como aumentou o IPVA, como aumentou o preço da cesta 
básica, como aumentou o salário mínimo. Então é justo, é legal, é constitucional que 
esse aumento também ocorra nos salários dos servidores públicos municipais a sua 
inflação relativa ao ano de 2019. Então se nós formos olhar aqui, o ex-prefeito Bordin 
de 2001 a 2004, 37% de reposição aos funcionários. O ex-prefeito Zanchin no primeiro 
mandato 25%, no segundo mandato 27%. O ex-prefeito Josué nos seus quatro anos 
concedeu 34%. E agora na administração do atual prefeito foi concedido 14.5%. Isso 
é uma vergonha. Isso é um desrespeito aos servidores públicos municipais. Nós 
podemos ir além disso. Nós podemos aqui falar do Vale Alimentação que na 
administração do prefeito Josué de 160 passou para 350, uma diferença de 190 reais. 
Isso equivale a 118%. No atual mandato de 350 passaram para 440, uma diferença 
de 90 reais. E nós poderíamos trazer aqui o plano de carreira do servidor público 
municipal, tão sonhado plano de carreira, que foi colocado em prática na 
administração passada e que valoriza, que contribui com aquele servidor que busca 
se aperfeiçoar, que busca se aprimorar no serviço público. O servidor público é 
importante e ele merece ser valorizado e cada mandatário municipal, no seu tempo, 
na sua época, da sua forma, procurou dar esta valorização. Mas o atual se recusa até 
de participar de reunião com o Simarau.  Um verdadeiro descaso. Retirou o projeto da 
Câmara Municipal de Vereadores quando estava para ser votado, antes de qualquer 
decreto do Presidente, impedindo uma reposição salarial nos anos de 2020 e 2021. 
Não se sabia que isso iria acontecer e retirou. Uma reposição inflacionária referente 
ao ano de 2019. Então o nosso pedido aqui é simples, que o Prefeito atenda o 
Simarau, que o prefeito escute os Servidores Municipais e tenha o bom senso e reveja 
a sua posição e conceda essa reposição, porque a pandemia vai passar, a crise 
econômica vai passar, mas é essa injustiça feita aos servidores municipais vai passar 
somente se o prefeito mandar o projeto de volta esta Casa concedendo a inflação que 
é de direito e que é justa. Obrigado, senhor Presidente”. O Vereador Edgar Chimento 
solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para fazer sua 
manifestação. Espaço de Liderança – Vereador Edgar Chimento. “Eu confesso 
que, às vezes, fico até um pouco triste de que no ano eleitoral, a poucos dias antes 
da eleição, já se comece a jogar, a jogar de forma inverídica alguns dados, só olhando 
uma parte e esquecendo o todo. Ou seja, quando se fala em valorização do servidor, 
quando se fala em aumento salarial tem que se falar em aumento real, tem que se 
falar em inflação, tem que ser falar em valor adicionado do município, tem que se falar 
em crescimento. Ou seja, por que que o estado, hoje, não consegue pagar os seus 
funcionários? Porque o estado não cresceu da forma como cresceu a folha de 
pagamento. Então, no momento que o Anderson fala que o prefeito está desrespeito 
o funcionalismo público. O que que é isso gente? É uma situação aí por acaso foi o 
prefeito que colocou essa pandemia aqui, só no município de Marau que tem a 
pandemia?  O restante do Brasil não tem? O restante do mundo não tem? Não, o 
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Prefeito criou a pandemia aqui no município de Marau para não dar aumento salarial 
para o funcionalismo público. Meu amigo Anderson, procure quando trouxer os dados 
aqui, traga os dados totais, enfim, do que aconteceu no passado também. Bom, é 
fácil, a inflação deu 10%, eu vou dar 11%, 1% de aumento real. agora por que que eu 
tô dando 11%, por que que o José conseguiu dar 11%, primeiro ano do mandato dele? 
Porque o crescimento econômico que aconteceu nos últimos anos em que o Zanchin 
estava no governo, fizeram com que ele pudesse dar esse aumento aí. O ICMS 
cresceu, o FPM cresceu e representou só nos anos seguinte. Agora chegar e 
simplesmente dizer o Josué deu. Bom, deu, mas de que forma que deu? Porque ele 
recebeu uma base de crescimento dos anos anteriores. Que base de crescimento o 
Josué entregou o município de Marau, aqui para essa administração? Pelo que nós 
sabemos, vamos citar algumas empresas que foram embora. O frigorífico de suínos 
foi embora daqui. Enquanto que o Josué deveria ter ido lá pra São Paulo pedir pra que 
o frigorífico de suínos ficasse aqui em Marau. Não, foi lá fazer festa e pedir para gastar 
dinheiro com o festival do Salame. Que que é isso, gente? Tô só dando um exemplo. 
Graças a Deus agora nesse mandato do Prefeito Iura aqui a Metasa ia fechar, mas 
em nenhum momento o prefeito fechou as costas coma Metasa e foi atrás fazer com 
que empresa permanecesse aqui.  Ou seja, ele abraçou a causa, foi junto e foi até o 
último minuto para que a empresa ficasse aqui. Só para concluir, Anderson, pelo jeito 
eu até tava lá, numa das sessões anteriores, eu tinha dito, olha Anderson, te cuida 
que o pessoal vai puxar o tapete e não vai te deixar ser candidato, vão dar candidatura 
pro outro guri lá de novo. Pois pelo que eu tô sabendo, poxa vida saiu todo mundo só 
sobrou você, que por incrível que pareça tu largou mão. Assuma essa bronca, seja. 
Poxa vida, tá ali tudo pra ti ser candidato. Seja. Abrace essa causa. Que quem sabe 
nós vamos ter aí o município dos sonhos, que nem o Josué pregou nos quatro anos 
aqui e olha o que que nós levamos. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. O 
Vereador Anderson Rodigheri solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à 
bancada do PP, para que o Vereador Marciano Aguirre fizesse uso da palavra. 
Espaço de Liderança – Vereador Marciano Aguirre. Obrigado meu líder Vereador 
Anderson Rodigheri. Me impressiona, mais uma vez, o vereador Edgar Chimento, ao 
invés de cuidar do seu MDB, que nós sabemos como é que anda, começando lá de 
Brasília, passando pelo Estado e vindo aqui por Marau, ele continua se preocupando 
com o Progressista. Deixa o partido progressista, que os progressistas se preocupam 
com ele. Com certeza, Vereador Chimento, talvez a sua mágoa ainda continua sendo 
os 2603 votos que vossa excelência levou na eleição passada. Isso deve lhe doer 
muito, Vereador Chimento. Com certeza nós não vamos levar essa diferença. 
Podemos quem sabe até fazê-la de novo, mas levar ela, com certeza isso não vai 
acontecer. E também, vereador, eu fico preocupado quando vejo vossa excelência 
falar em se aproximar política. Provavelmente o senhor não escutou o que disse o 
atual prefeito Iura Kurtz, quando candidato, lá no Simarau, aos servidores, aonde ele 
tanto prometeu. Isso sim é momento político. É fazer politicagem. E qual é o 
valorização que esses funcionários estão tendo? A preocupação que ele tem, a 
preocupação do prefeito Iura, a preocupação dos vereadores da base governista, não 
é ao vereador Marciano, tem que dar, o prefeito Iura Kurtz tem que dar explicação aos 
servidores públicos municipais. Em primeiro lugar, o desrespeito de não comparecer 
nas reuniões com Simarau, que é o órgão que representa todos os funcionários, não 
representa o funcionário de partido A, de partido B, de partido C. será que faltou 
coragem ao nosso prefeito em chegar ao Simarau e conversar, dialogar com os 
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representantes do Simarau? Poderiam até terem entrado num acordo, mas ele não 
fez dessa maneira. Então não adianta vir querer justificar agora, porque nós estamos 
nos aproximando, é um período eleitoral, uma eleição. Não, não é isso que está 
acontecendo. O que tá acontecendo é que não foi dado uma reposição com relação 
ao ano de 2019. E o dia que o prefeito retirou da Câmara o projeto não havia decreto 
nenhum do Presidente da República, que aliás até nós, o Presidente da República, o 
Brasil tem feito muito em conseguir dar a ajuda a todos os brasileiros, através desses 
valores que tá repassando, que muita gente se impressiona de onde é que tem saído. 
É isso que, de repente também, nós temos que nos preocupar de auxiliar e, realmente 
também quem precisa. De repente alguém que tá aí no meio nem precisar não precisa 
muito. É uma lista que tem que ser olhada e muito bem olhada. Mas voltando aos 
nossos servidores, eles merecem sim, pelo menos, o diálogo da quem diz que tanto 
faz através do diálogo. Por que não o diálogo com o nosso Simarau que representa 
todos os nossos servidores? Todos, sem exceção. Então fica esse comentário. E 
repito mais uma vez, peço a vossa excelência, Vereador Edgar Chimento, que cuide 
do MDB, porque do PP cuidamos nós, aqueles que são Progressistas. Era isso, 
senhor Presidente e muito obrigado”. Novamente, o Vereador Edgar Chimento 
solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para que o 
Vereador Vilmo Zanchin fizesse a sua manifestação. Espaço de Liderança – 
Vereador Vilmo Zanchin. “Obrigado meu líder Vereador Chimento. Eu confesso, 
Chimento, que às vezes as sessões elas são até um pouco rápido demais. Mas 
justamente quando o vereador Anderson Rodigheri é o último ou senão o penúltimo é 
que ele fala. É que o último espaço é dele. Eu o desafio, vereador Anderson Rodigheri, 
os próximos, nas próximas sessões, quando o senhor não for o último, o senhor vem 
pro debate também, não somente quando o último espaço é do senhor. O senhor vem 
aqui e traz números de aumentos dos últimos 20 anos. Vá pegar o prefeito que mais 
deu mas eu aumento no município de Marau, o vereador, ele estava até poucos dias 
aqui, o ex-prefeito De Conto. Deu 55% de aumento pros funcionários públicos. Que 
até hoje tem funcionário que é grato a ele, alguns funcionários que ainda 
permanecem-no quadro. Mas o Vereador Anderson Rodigheri indicou a sua fala como 
se estivesse num palanque eleitoral. Mas o senhor não é mais candidato, o partido o 
deixou de lado, não quis a vossa candidatura, inclusive com carta ao Carlito Silvestri, 
dizendo que não vai concorrer, que vai abandonar. E o senhor se posta como 
candidato a prefeito do município de Marau. Deixe então pro outro, ou assuma de uma 
vez a candidatura. Ou como falou o Chimento, mais uma vez estão lhe passando a 
perna. Mais uma vez o Josué deixou o senhor pra traz. Há vinte anos estão com a 
mesma liderança. Não surge. E a liderança que era prometida, que era o salvador da 
pátria do município de Marau fez o que fez, fez o que fez no município de Marau e 
todos sabem. Quando ia pros microfones da rádio era pra ofender as pessoas, era 
ofender jornalistas, era ofender vereadores da oposição. Me diga uma vez que o 
Vereador Iura fez isso no microfone de uma rádio ou em uma reunião, ou onde quer 
que seja? Se mencionou alguma vez o ex-prefeito Josué? Mas o ex-prefeito Josué 
toda vez falava do Zanchin, falava dos vereadores da oposição, sempre alfinetando, 
sempre buscando alguém culpado pela sua inexperiência administrativa. Não 
conseguiu gerir o município com orçamento de quase 500 milhões de reais. Não fez 
nada. Não fez nada. Somente prometeu. E prometeu e prometeu e prometeu. E as 
pessoas vinha buscá-lo pra conversar, não recebia ninguém. E aí o senhor vem 
comparar esta administração? Para senhor Vereador.  Eu me preocupo muito, me 
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preocupo muito sim com que possa acontecer aí na frente, com todos nós, com essa 
pandemia que vai seguir mais à frente. E vocês, Vereador Marciano, o senhor fala que 
o Prefeito Iura não está preocupado, eu volto a dizer, o senhor que em pleno ano de 
eleições um prefeito teria a vontade de não repor aos seus funcionários as perdas. 
Somente quem não fosse bom e certo da cabeça. Mas eu tenho certeza que o melhor 
ainda está por vir. Haverá sim um reconhecimento e a gestão Iura e Rui, isso eu 
afirmava lá no tempo da campanha, vai ficar marcada na história de Marau por todos 
os avanços, por tudo o que construímos. E vamos seguir em frente, sempre com a 
certeza e a fé que acima de todos nós Deus está conduzindo esta cidade. Um grande 
abraço senhor Presidente. Obrigado Chimento mais uma vez”. Por fim, o Vereador 
Anderson Rodigheri solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do PP 
para fazer uso da palavra. Espaço de Liderança – Vereador Anderson Rodigheri. 
“Obrigado senhor Presidente. Tem muitos assuntos aqui trazidos pelo vereador Vilmo 
Zanchin, que nem deveriam ser objeto de rebate, porquê, mas preciso de forma muito 
rápida e poucas frases dizer que independente de ser ou não ser candidato, a minha 
posição de vereador eleito e já no meu quarto mandato vai até o dia 31 de dezembro 
de 2020. Quem me conhece, e os senhores conhecem, sabem que a minha posição, 
a minha forma de trabalhar no poder legislativo sempre foi essa, desde o primeiro dia 
dos mandatos até o último dia do mandato, desde quando eu sou o primeiro a falar 
em uma inscrição nas comunicações ou explicação pessoal e mesmo lá quando sou 
o último a falar. Tudo depende do momento que surgem os assuntos para serem 
tratados. O assunto de hoje foi levantado em primeira mão pelo vereador Marciano 
Aguirre que era o primeiro a falar. Coube a mim, posterior, fazer os comentários, 
porque vossa excelência ou vossa senhoria veio posterior e fez os comentários 
contrários e dando essa impressão de que de fato é Deus que está comandando 
Marau. Então nós precisamos aqui fazer ainda algumas colocações, porque tem esse 
áudio do prefeito e eu escutei de promessas feitas ao Simarau e que não cumpriu. 
Muito pelo contrário, desvalorizou os funcionários públicos municipais, e não é 
somente nesse ano. Foi nos anos anteriores também. Um prefeito tem que ter 
coragem, Vereador Chimento, de conceder um ganho real quando a inflação é baixa. 
Quando a inflação é alta de 9, de 10% fica difícil dar o ganho real, mas quando a 
inflação é de 1.2 ou 1.4, que foi no ano de 2018, aí tinha que dar o ganho real. E 
quanto que deu o Prefeito Iura? 0,6, porque não valoriza os servidores. E quem não 
se preocupou nos três primeiros anos, não vai se preocupar no último, porque é ano 
eleitoral, ele em outros meios de fazer distribuição do dinheiro público mesmo quando 
é em período eleitoral.  Estamos vendo aí. Parece que só há deflação, parece que só 
existe crise quando está o PMDB no governo. Porque nós citamos antes no governo 
do PT, o Bordin, foi dado 37% dos servidores. Na administração do PMDB, do 
Zanchin, foi 25. Entrou o Prefeito Josué, 34. Chegou agora o Prefeito Iura 14.5. Então 
acho que se administração do PMDB não souberem governar, porque só da crise 
quando eles estão né, ou vão dizer que foi porque o outro Prefeito deixou mal. não é 
verdade. Nós sabemos o maquinário que foi deixado pelo Josué, o recurso que foi 
deixado no orçamento pelo prefeito Josué. O Vereador Chimento mesmo disse na 
Tribuna, no primeiros dias do mandato, por que que não usaram os 4 milhões que 
deixaram em caixa, vocês teriam ganho as eleições. E foi deixado maquinário em dia. 
Uma organização de orçamento participativo, aonde o prefeito Josué ia em todas as 
comunidades, participava e cumprimentava todas as pessoas, todos os anos. Além 
do atendimento feito no gabinete, nas festas, também no orçamento participativo. E o 
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que que vocês fizeram? Tiraram o orçamento participativo pra não se encontrar com 
a população lá na comunidade. Foi isso que foi feito. Ou fazer aquelas obrinhas e 
pintar cordão e atender 20 pessoas que iam lá isso é o suficiente? Ou não conhece 
como era o orçamento participativo anterior. Mas agora o assunto que nós estamos 
tratando é o assunto do que não foi dado de reposição inflacionária ao servidores 
municipais. É esse o comparativo que eu tenho. Nós vamos ali na frente, quem sabe, 
fazer comparativos das administrações passadas e, com certeza, daquelas que virão 
aí no futuro, independente de ser ou não ser o candidato, o nosso trabalho será feito 
da forma como sempre foi. Obrigado senhor presidente”. Conforme as normas 
regimentais, o senhor Presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da 
Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS, que após lidos 
serão assinados.  

 

 

 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 

 

 

 

 


